
                                        Comité Départemental de Badminton de l’Hérault

                                                       Maison Départementale des Sports
                                           ZAC Pierre Vives-66 Esplanade de l’Egalité
                                                         34086 Montpellier cedex 4

                                                                                                  
Compte rendu de l’assemblée générale :

                        Le Mardi 14 Novembre 2023 à 19h00 – Maison Départementale des Sports

                                                   Nelson Mandela - Montpellier
                                     ______________________________________________________________

Présents parmi le comité directeur : Mélody Arnaud, Agnès Tardit, Théo Duluc, Jason Castella, Christophe Courtin, 
Jean Louis Sabatier,  Patrick Tixador, Sylvain Causse, Alain Gille,  la salariée Emeline Ferreira  ainsi que Roxane 
Venuti de la ligue Occitanie.

                                        Ordre du jour  de   l’Assemblée Générale Ordinaire:  

30 Délégués sont présents et représentent 86 voix (Les minimums requis étaient de 21 délégués représentant 

49 voix).

          1 - Désignation d’un Président de séance : Sylvain Caussé

            2 -   Adoption du Compte Rendu de l’Assemblée Générale du 12 Octobre 2022   (Approbation à l’unanimité)

                        (Vous pouvez le trouver sur le site du Comité)

            3 - Rapport moral du Président

Je vous remercie d’être venus aussi nombreux et d’avoir pris sur votre temps libre pour participer à ce moment d’échanges et faire  
le bilan de l’année écoulée mais aussi pour se projeter sur l’année sportive 2023-24 déjà entamée.

Cette programmation assez tardive de notre AG nous permet d’avoir face à nous les nouveaux élus des clubs s’il y en a ! Nous  
souhaitons d’ailleurs la bienvenue à 2 clubs qui ont connu leur première année de fonctionnement et qui sont le BADPOM de la 
ville de Pomérols et le FRV de Vailhauquès.

Il y avait donc 25 clubs de badminton dans notre département pour cette saison 2022-2023. 25 clubs qui, après 2 saisons « 
entachées » par les contraintes Covid ont permis d’atteindre le nombre record de 2 468 licenciés. Merci donc à vous car c’est 
grâce à votre dynamisme et à l’enthousiasme que vous mettez pour proposer une pratique de qualité de notre sport que nous 
avons atteint ce nouveau record. La répartition a été la suivante :  694 de jeunes et 1774 d’adultes avec 37,3% de licences 
féminines et donc 62,7 de licences masculines.

Autant que faire se peut, nous essayons de vous aider dans vos développements et nous sommes nous même aidés par plusieurs  
partenaires institutionnels, les partenaires privés restant toujours en phase de recherche ..!! Je remercierai donc ici, mais sans  
rentrer dans les détails chiffrés qui vous seront présentés tout à l’heure par Jean Louis :



●l’Etat   par le biais de l’ANS,
●Le  Conseil Départemental  par le biais d’Hérault Sport (prêt de matériel), par sa contribution financière aux opérations « 

Sport pour tous », « Aide aux Ecoles de badminton »,
●La Fédération Française et la Ligue   par le biais du Dialogue de Gestion.

Ce sont donc ces partenaires qui, en plus des 7,00 euros par licenciés (Timbre Comité), ont permis de financer nos opérations  
ainsi que le salaire de Rudy !

Rudy, qui comme vous le savez, est parti pour d’autres aventures. J’en profite ici pour le remercier, une nouvelle fois, pour tout ce  
qu’il a apporté au Comité en terme de  rayonnement, de qualité de la formation des entraîneurs, de conseils auprès des 
clubs,  d’innovation qu’il a su apporter dans les compétitions Jeunes, d’application qu’il a su mettre en œuvre pour assurer au  

mieux le passage de témoin avec sa successeure… Merci donc à lui pour le partage de son expertise de sa connaissance du 
monde du badminton. Nous ne pouvons que lui souhaiter une belle réussite dans sa nouvelle entreprise !

Cela me permet maintenant de vous présenter Emeline Ferreira qui prend sa suite au poste d’Agent de développement de notre 
Comité. Elle vous présentera tout à l’heure les « documents bilan » que Rudy lui a transmis puis les premières actions qu’elle a mis 
en place et ses projets.

Je voudrais également remercier la Ligue avec la présence de Roxane Venuti (salariée de la Ligue) et Christian Privat (un des Vice  
-Présidents). Je leur donnerai tout à l’heure la parole pour qu’ils vous fassent un point sur « les tumultes au niveau fédéral » ainsi 
que sur  les  «  échéances électorales  »  à  venir  (nous arrivons à  la  fin  d’une Olympiade)  et  qui  vont  vous,  nous,  concerner  
directement.

Un  grand merci enfin  aux membres de l’équipe du CA du Comité  qui  bien souvent  cumulent  cette  implication bénévole 
départementale avec celle de leurs clubs !

Concernant notre  fonctionnement interne, cette année a connu son lot de Conseils d’Administration et de visios. Les thèmes 
majeurs qui ont été abordé ont été les suivants :

●La planification, l’organisation du recrutement suite à la démission annoncée de Rudy.
●Le Championnat Corporatif : sa mise en place et les constats d’un « échec » relatif.
●Les Interclubs Jeunes et  Adultes et  la  difficulté de trouver des clubs pour accueillir  nos plus jeunes sur  certaines des  

journées programmées.
●Des points réguliers sur nos jeunes : l’organisation du DAD et des déplacements sur les compétitions régionales
●L’annulation de la Formation d'entraîneur bénévole et ses conséquences financières notamment.
●L’organisation des Championnats départementaux jeunes et adultes et la très grande difficulté à trouver un gymnase de club  

pour nous accueillir.
●Le Dialogue de Gestion avec la Ligue pour définir les « Qui s’occupe de quoi ? ».
●Le point régulier sur le « maillage géographique » et sur ses difficultés à le réaliser notamment du fait de la présence de  

clubs « non affiliés » déjà en place ou à proximité.
●Le point sur l’état de nos finances et sur la nécessité devenue urgente d’augmenter la part de notre « Timbre Comité » au  

risque d’être rapidement dans le rouge !
●Le Groupement d’Employeur, sa difficulté de trouver un nouveau trésorier et la nécessité de le faire évoluer du fait  de  

l’augmentation de la demande de la part des clubs.
●Comment faire évoluer positivement notre communication, nos échanges avec les clubs.

Comme vous le voyez les sujets de discussion n’ont pas manqué et plusieurs d’entre eux seront développés dans les rapports  
d’activités à venir et notre trésorier.

Nous sommes une petite dizaine à faire fonctionner notre Comité mais c’est avec plaisir que nous accueillerons de nouveaux 
venus afin de pouvoir mettre en œuvre d’autres manifestations faisant la promotion de notre sport ou permettant d’autres rentrées 
d’argent…je pense notamment au partenariat privé pour lequel nous avons élaboré tout un dossier complet mais qui n’a pas porté 
ses fruits !

Je vous remercie pour votre attention et reste disponible pour toutes vos remarques ou questions.

           4   -   Rapports d’activités des différentes commissions  :  

●Championnat Corporatif  :   (Alain)

Ça n'a pas pu démarrer faute de participants en nombre suffisant. C’est dommage car ça fonctionne très bien à Toulouse où 32  

équipes sont inscrites, avec possibilité de faire jouer les conjoints. Mais il faudra reprendre ce dossier car il y a quand même de la 

demande et quelques installations disponibles.



●Interclubs adultes  :   (Mélody – Jason)

6 équipes de plus cette année soit un total de 64 équipes pour 5 divisions avec la création de la division 5. Le championnat est 

lancé avec déjà la réalisation de la première journée sans problème.

L’idée de faire un week-end banalisé de Play Off pour toutes les divisions en même temps est soulevée.

Le club de Gigean souffre de l’obligation d’avoir 3 filles par équipe cette année : c’est compliqué ! c’était plus facile l’an dernier.

À Montpellier (MBC) on demande si on ne pourrait pas créer aussi un Interclub uniquement masculin, réponse du codep : ce n’est 

pas la vocation des IC, nous recherchons la mixité.

Savinien Ferran de Pignan pose la question des play-offs par division car les poules sont parfois de niveau inégal. Réponse du 

codep : possible mais nous essayons de faire des poules de même « poids » (classements).

Autre question sur le trop grand nombre de divisions qui pourraient enlever de la crédibilité à notre sport lorsque nous demandons  

les installations aux collectivités locales : « dans les Bouches du Rhône, il y a 8 divisions et ça marche ! ».

Théo Duluc précise qu’il est possible de niveler par le haut : au lieu de créer une D6, changer la D1 en Pré Régionale.

Et pourquoi pas de division « vétérans » ? La discussion a eu lieu au sein du Codep34 mais il n’y a pas de volontaire pour s’en 

occuper.

●Communication  :   (Patrick - Christophe)   

Patrick reprend le sondage “Etat des lieux des clubs de Badminton” à retrouver ici : 

https://docs.google.com/presentation/d/1LglpQAQwTFwZUV5EtjeytDE2LqTB1raQ3VLNOd-VH5s/edit?usp=sharing       

Emeline dit  que nous sommes preneurs de tous les projets ou idées qui ont été mis en place par les clubs et qui ont bien  

fonctionné, nous pourrions ainsi les diffuser sur la Newsletter.

●Jeunes - formation - Projet du Comité  :   (Emeline)

Le support se trouve ici : https://docs.google.com/presentation/d/1urBb7pY44PFADqGuXTYxZb2_a3iYqFVpzxNOv1Gi32Q/edit?

usp=sharing

JEUNES :

- Championnat départemental jeunes et adultes : Le Codep34 remercie encore le club de Gigean pour son accueil chaleureux et 

très réussi lors du championnat départemental des 10 et 11 juin derniers.

171 participants sur le week-end.  Malheureusement le tableau de mixte fut annulé.

Theo Duluc souligne que malgré la difficulté pour trouver un lieu d’organisation de l’évènement, il est bon de mélanger Jeunes et  

Adultes lors du championnat départemental.

- Compétitions jeunes niveau régional : Entre 10 et 15 représentants aux différentes étapes du CRJ et beaucoup de podiums. Afin  

d’encourager nos jeunes « prometteurs » à s’y déplacer, le comité met en place une prise en charge financière.

5 héraultais lors de la Finale Régionale Jeune avec au moins 1 podium chacun.

4 participants au Championnat de France  Jeunes

- Dispositif Avenir Départemental : 22 jeunes, 3 au DAR et 1 au DAN.

- Interclubs Jeunes : succès de la J1, J2 et J4 avec environ 20 équipes. 10 équipes pour la dernière journée.

FORMATIONS :  l’AB2J M2 et la certification ont eu lieu. 1 seul candidat pour MODEF et EB1 donc pas de formation sur le  

département. Elles ont néanmoins eu lieu au niveau régional.

PROJET DU COMITÉ

- Maillage territorial : actions pour la Semaine Olympique et Paralympique à Vic la Gardiole et initiation à St Pons de Thomières  

auprès de collégiens et lycéens.

- GEHBM : 2 salariés diplômés du DEJEPS. CODEP + 6 clubs utilisateurs dont 1 nouveau : le Foyer Rural de Vailhauquès. Le  

comité aide à la gestion des salariés, contrats, utilisateurs et au bon fonctionnement et développement du GE.

            5   - Elections complémentaires au Conseil d’Administration du Comité  .

                     Cette année, nous sommes 13 au sein du comité directeur, nous pouvons avoir 18 membres. Plus nombreux nous  

serons et plus nombreux pourront être les projets mis en œuvre !

Johann Gilavert, le président du club de Vendargues, nous propose sa candidature pour intégrer la commission interclubs ou la 

https://docs.google.com/presentation/d/1LglpQAQwTFwZUV5EtjeytDE2LqTB1raQ3VLNOd-VH5s/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/presentation/d/1urBb7pY44PFADqGuXTYxZb2_a3iYqFVpzxNOv1Gi32Q/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/presentation/d/1urBb7pY44PFADqGuXTYxZb2_a3iYqFVpzxNOv1Gi32Q/edit?usp=sharing


commission jeunes.

             6 - Elections complémentaires de délégués du Comité pour l’Assemblée Générale de la Ligue (1/06/2024)

                    Cette année nous avons eu 4 représentants sur 9 possibles !

Pas de candidat supplémentaire pour cette action.

            7-   Compte de résultats (Annexe 1) et bilan financier (Annexe 2) de la saison 2022-23: (Jean Louis)  

Le déficit est en baisse cette année de 20% mais il est encore de 7700 euros. (16 000 euros sur 2 ans en cumulé). Pourtant, les 

produits augmentent et les charges diminuent, mais cela ne suffit pas. L’augmentation du timbre votée en AG extraordinaire en  

octobre dernier devrait  cependant nous permettre d’équilibrer les comptes,  en espérant aussi  une augmentation probable du 

nombre de licenciés. C’est une année charnière dans laquelle nous sommes engagés qui doit normalement être positive.

Nous avons déploré l’an dernier une baisse des recettes notamment due à l’annulation des formations car trop peu de candidats 

inscrits. Les stages prévus ont donc été annulés, et les recettes non perçues. Nous avons l'espoir que cela redémarre cette année  

avec un travail de recrutement et de formation en collaboration avec le Codep 66.

(Approbation à l’unanimité)

             8 - Budget Prévisionnel 2023-24 (Annexe 3) : (Jean Louis – Emeline)

Le prévisionnel présenté a été réfléchi pour qu’il soit au plus près de la réalité de la saison. L’objectif est d’avoir un retour à  

l’équilibre des recettes et charges pour cet exercice.

« On pense qu’il est réalisable ! »

(Approbation à l’unanimité)

             9 - Présentation de ce début d’année engagée  : (Emeline)  

Le support se trouve ici : https://docs.google.com/presentation/d/1urBb7pY44PFADqGuXTYxZb2_a3iYqFVpzxNOv1Gi32Q/edit?

usp=sharing

PERFORMANCE

- DAD : 19 enfants regroupés à Juvignac le 15 octobre.

- Première journée d’Interclubs Jeunes s’est très bien déroulée à Juvignac, malgré la concurrence du tournoi de l’OBC avec des  

tableaux jeunes. Point de vigilance pour l’année prochaine. ICJ 2 à Sérignan début décembre.

2 journées sur 5 ont été prises par les clubs,il reste encore 3 journées sans club d’accueil. « N’ayez pas peur, le codep s’occupe de 

tout ! ». Cela peut être un bon premier exercice avant un tournoi privé.

Belle dynamique au niveau des jeunes entre les ICJ, les 6 tournois privés, le TGH à Castelnau. A faire perdurer. Le CODEP peut 

aider à la communication de ces tournois jeunes auprès des clubs du département et départements limitrophes.

- Circuit Régional Jeunes : 11 jeunes présents à Rabastens avec 5 podiums. Bravo à tous.

FORMATIONS

Rappel sur les nouveautés dans l’organisation des formations : blocs/modules + Animateur de créneau et Animateur de club. A  

retrouver sur le site internet : Nouveautés dans les formations fédérales | CODEP 34 BADMINTON (codep34-badminton.fr)

MODEF : 13 et 14 janvier 2023.

GEO1 : 16/12 et 13/01, GEO2 : 24/02, JALA : 27/04

Remerciements à tous ceux qui ont répondu au sondage.

Question : « ça rapporte quoi la labellisation ? », réponse de Roxane Venuti : un club sans labellisation ne peut pas accéder en 

pré-nationale et au-delà.

Savinien Ferran (Pignan) dit « qu’il est dommage de ne pas labelliser un club sans jeunes car chez nous il est impossible d’obtenir 

des créneaux pour eux (créneaux accessibles, peu tardifs). »

DÉVELOPPEMENT :

- Maillage géographique : département pilote sur cet axe afin  de pérenniser et créer des clubs. Une partie du département est 

carencée en club ou en pratique fédérale.

Un rappel des partenaires du Codep34 : Hérault sport ; le Conseil Départemental, AFDAS, Ligue Occitanie

https://www.codep34-badminton.fr/articles/130900-nouveautes-dans-les-formations-federales?header=%2Fpage%2F2503963-offre-de-for
https://docs.google.com/presentation/d/1urBb7pY44PFADqGuXTYxZb2_a3iYqFVpzxNOv1Gi32Q/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/presentation/d/1urBb7pY44PFADqGuXTYxZb2_a3iYqFVpzxNOv1Gi32Q/edit?usp=sharing


- Communication du CODEP : adresse mail + via les réseaux sociaux (Facebook, Instagram) + mise à jour progressive du site  

internet

Projet de mise en place d’une newsletter + informations sur les subventions que les clubs peuvent demander.

“N’hésitez pas à nous contacter lorsque vous en avez besoin !”

           10 - Le GE  : Projets et perspectives  : (Patrick)  

Support ici : Présentation GEHBM

Les deux employés sont Théo Duluc et Clément Vaquier.

6 Clubs + le codep34 sont utilisateurs des 2 employés.

Coût d’un entraîneur par le club : 18.5 euros net de l’heure.

Le Groupement d’Employeurs ne fait pas de bénéfice.

Le club de Lattes cherche un entraîneur pour son créneau du mardi soir mais les 2 employés ne sont pas disponibles à ce  

moment.

           11 - Présentation logiciel gestion de stock  : (Fabien Jalabert, présenté par Alex Marimoutou)  

Démonstration du fonctionnement du logiciel Bad It utilisé par le SGSCB et créé par Fabien Jalabert du même club.

Bad It : une application de gestion des stocks | CODEP 34 BADMINTON (codep34-badminton.fr)

           12 - Point information  : Actualités fédérales et échéances électorales  fin olympiade  

Roxane Venuti, salariée de la ligue Occitanie, nous fait un petit résumé des problèmes qui touchent actuellement la fédération 

dans son fonctionnement et sa remise en cause par les ligues lors de la dernière AG. C’est la mauvaise gestion financière qui pose  

problème avec un déficit d’un million d’euros. Pour combler ce déficit, la FFBAD a décidé l’augmentation conséquente du timbre  

fédéral de 5 euros mais les ligues contestataires ne sont pas d’accord et pensent que les économies sont à faire ailleurs que sur 

leur  dos :  les  fonctions  d’un  certain  nombre  de  salariés  de  la  fédération  posent  question.  La  direction  de  la  fédération  est  

démissionnaire suite au vote de défiance lors des dernières AG ordinaire et extraordinaire.

Remarque du président du club de Pignan (S. Ferran) : il est anormal que nous, acteurs de ce sport sur le territoire, ne puissions 

pas accéder aux documents fédéraux des réunions et AG fédérales, c’est un manque de transparence caractérisé.

Le ministère des sports semble s’être saisi de ce dossier.

Pour la prochaine élection fédérale, les clubs compteront pour 50% des voix.

Roxane nous parle aussi de l’action « Colosse au pied d’argile », menée par la ligue, qui a pour but la sensibilisation et la lutte 

contre les violences sexuelles faites aux femmes dans le sport ainsi  que le problème du harcèlement. Il  y a eu des cas en  

Occitanie.

           13 - Remise récompense Trophée ICJ  / Mérite Fédéral Patrick / Saison exceptionnelle ABIL / Cagnotte Rudy  

Alain Gille remet la Coupe des écoles de la saison 2022-2023 à Adrien Gille, co-président de l’ABIL.

Alain rappelle que Patrick Tixador a reçu le mérite fédéral de bronze lors de l’AG de la Ligue.

ABIL a réalisé une saison exceptionnelle avec 5 montées de leurs équipes d’Interclubs.

Agnès remercie tous ceux qui ont participé à la cagnotte pour Rudy et indique qu’elle a quelques pistes de cadeaux.

           14 - Questions diverses.

Pas de questions diverses.

                        Merci de formuler celles-ci au plus tard pour le 7/11.

Nous clôturerons cette A.G. autour d’un pot de l’amitié à 21h30.                      Le président du Comité Départemental -  Alain GILLE 

https://www.codep34-badminton.fr/articles/133535-bad-it-une-application-de-gestion-des-stocks?header=%2Fpage%2F2548719-bad-it-u
https://docs.google.com/presentation/d/1TmJ7mYOeu333PffcTAkgDBdRP7cb6rt6/edit?usp=sharing&ouid=102744562178230382379&rtpof=true


Annexe 1 : Compte de résultats 2022-2023



                                             



Annexe 2 : Bilan financier 2022-2023

  

Annexe 3 : Budget prévisionnel 2023-2024



Annexe 3 : Budget Prévisionnel 2023-2024


